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22 февраля—день выборов 
в местные Советы 

депутатов трудящихся
Отдадим свои голоса за кандидатов нерушимого 
сталинского блока коммунистов и беспартийных!

Накануне выборов
Подготовка к выборам в ме

стные Советы депутатов трудя
щихся проходит в обстановке 
мощного политического и тру
дового подъема, вызванного 
историческими решениями XIX 
съезда партии и гениальным 
произведением И. В. Сталина 
«Экономические проблемы со
циализма в СССР».

В избирательной кампании 
наступил ответственный этап 
завершения подготовки к при
ближающемуся дню выборов.

С большим подъемом прошли 
встречи избирателей с кандида
тами в депутаты, показавшие 
возросшую политическую ак
тивность трудящихся. Так, 
встретившись на избирательном 
участке № 70 со своими кан
дидатами -в депутаты тт. Лукь- 
яненак Н. В. и Алексеевой 
С. В., избиратели высказали 
немало критических замечаний 
о работе Совета, внесли ряд 
конкретных предложений по 
улучшению работы, дали новые 
наказы, которые должны выпол
нить будущие депутаты.

Избиратели требуют, чтобы 
их кандидат был, как говорил 
тов. Киров, «живым коммуни
стическим борцом», чтобы он 
настойчиво боролся против не
достатков, тормозящих наше 
движение вперед.

В настоящее время задача

агитацию за кандидатов неру-; 
цъимого сталинского блока ком-1 
мунистов и беспартийных. Аги-! 
таторы призваны широко озна
комить избирателей с биотра-! 
фиями кандидатов в* депутаты, 
их трудовой и общественной 
деятельностью, с заслугами пе
ред Родиной, ибо биографии 
кандидатов — это наглядный 
пример того, как вместе со 
всей страной растут наши лю
ди, какие неограниченные воз
можности открыл советский 
строй для развития творческой 
инициативы народных масс.

Беседы агитаторов должны 
быть как глубокими по содер
жанию, так и живыми и увлека
тельными по форме — только в 
этом случае они будут воспри
ниматься слушателями с боль
шим интересом и благодар
ностью. Хорошие отзывы дают 
избиратели' об агитаторах: Мо
лодых И. В., доценте ХТФ, 
Фрейд А. Ф., ассистенте ХТФ, 
Силиной Г. В., лаборанте ХТФ 
и о студентах — Безруковой, 
Зайцевой, Зимине, Защннском, 
Тарнопольском.

В оставшиеся до начала вы
боров дни каждый агитатор дол
жен еще раз провести беседу о 
порядке голосования, проверить 
знает ли избиратель местона
хождение своего избирательно
го участка и время голосова
ния. Необходимо также снова

Н А Ш  И К А Н  Д И Д А Т Ы0  V 
К у з н е ц о в а  

Тамара Ивановна
Кандидат в депутаты Том

ского городского Совета де
путатов трудящихся по изби
рательному округу №  371.

Тамара Ивановна Кузнецова 
родилась в 1932 г., в г. Ново
сибирске, в семье военнослужа
щего.

В 1950 году Тамара Иванов
на окончила 55-ю среднюю жен
скую школу города Новосибир
ска с серебряной медалью. В 
этом же году она была принята 
на радиотехнический факультет 
Томского политехнического ин
ститута им. С. М. Кирова.

Начиная с первого курса, Та
мара Ивановна Кузнецова уме
ло сочетает отличную учебу с 
большой общественной работой. 
Сейчас она избрана членом фа
культетского бюро ВЛКСМ. Та
мара Ивановна Кузнецова за
служенно пользуется авторите
том у студентов и научных ра
ботников радиотехнического фа
культета политехнического ин
ститута.

Товарищи избиратели! Все, 
как один, отдадим свои голоса 
за достойного кандидата ста
линского блока коммунистов и 
беспартийных.
Тамару Ивановну Кузнецову!

Демидов | 
Валентин М ихайлович|

Демидов Валентин Михайло
вич родился в 1924 году, в 
семье служащего, в селе Коль
цово, Тарусского района. Ка
лужской области.

В 1941 году В. М. Демидов 
окончил 9 классов И в 1941— 
1942 гг. работал токарем.

В 1942 году был призван в 
армию.

С 1943 г. по 1945 г. участ
вовал в боях Великой Отечест
венной войны. В 1948 году был 
демобилизован. Товарищ Деми
дов В. М. за боевые заслуги в 
боях с немецкими захватчиками 
имеет правительственные на
грады.

В 1950 г. тов. Демидов 
В. М. поступил учиться на гео
логоразведочный факультет 
Томского политехнического ин
ститута, в настоящее время он 
учится на III курсе.

Тов. Демидов» совмещает от
личную учебу с большой обще
ственной работой, является чле
ном партбюро и членом обкома 
профсоюза высшей школы.

Общее собрание научных ра
ботников, студентов, рабочих и 
служащих Томского политехни
ческого института имени С. М.

1 Кирова выдвинуло тов. Демидо- 
] ва В. М. кандидатом в депута- 
; ты Кировского районного Сове- 1 

I та депутатов трудящихся по | 
101-му избирательному округу.

С к р ш в а
Лидия Леонидовна
То®. Скрипова Лидия Леони

довна родилась в 1916 г., в 
г. Уже.

В 1938 году окончила Том
ский государственный универ
ситет и с этого времени работа
ет в политехническом инсти
туте, вначале в должности ла
боранта, затем ассистентом ка
федры общей химии.

Тов. Скрипова Л. Л. ведет 
научно-исследовательскую ра
боту. Умело сочетает педагоги
ческую деятельность с общест
венной работой..

Тов. Скрипова Л. Л., заслу
женно пользуясь авторитетом 
среди коллектива, неоднократно 
избиралась на руководящие 
должности в профсоюзной орга
низации института.

В 1951 г. тов. Скрипова 
Л. Л. закончила вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма, 
систематически повышает свой 
идейно-политический уровень и 
в настоящее время.

Общее собрание коллектива 
научных работников, студентов, 
рабочих и служащих Томского 
политехнического института 
имени С. М. Кирова единодуш
но выдвинуло ее кандидатом в 
депутаты Кировского район
ного Совета депутатов трудя
щихся по 123-му избиратель
ному округу.

агитаторов состоит в том, что
бы еще более повысить полити
ческую активность, коммунисти
ческую сознательность трудя
щихся, для чего необходимо 
еще шире развернуть агитаци
онно-массовую работу среди из
бирателей. Основой политиче
ской работы агитаторов среди 
населения должна быть пропа
ганда и разъяснение гениально
го труда тов. Сталина «Эконо
мические проблемы социализма 
в СССР» и его речи на заклю
чительном заседании съезда 
партии, материалов и решений 
XIX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. Не
обходимо еще более усилить

тщательно проверить и уточ
нить списки избирателей.

Партийные организации фа
культетов обязаны возглавить 
проверку готовности агитаторов 
и агитколлективов ко дню вы
боров.

Скоро выборы!
Нет сомнения в том, что 

блок коммунистов и беспартий
ных одержит новую победу на 
предстоящих выборах.

Идя навстречу выборам, со
ветские люди вновь демонстри
руют всему миру свое монолит
ное 'единство, свою сплочен
ность вокруг коммунистической 
партии, свою любовь и предан
ность товарищу Сталину.

На избирательном участке N2 83
Большая комната агитпункта 

при избирательном участке 
№ 83 залита ярким светом. На 
стенах портреты В. И. Ленина 
и И. В. Сталина, плакаты, фо
томонтажи на темы: «Под солн
цем Сталинской Конституции», 
«В странах народной демокра
тии» , Положение о выборах. 
На столе, застланном красной 
скатертью, газеты, журналы, 
книги, в углу радиоприемник.

Светлое и уютное помеще
ние агитпункта, находящегося в 
геологоразведочном корпусе, и 
внимательное отношение со 
стороны дежурных агитаторов 
предрасполагает к чтению и 
дружеской беседе. Избиратели 
часто посещают агитпункт.

I Агитколлектив, насчитываю
щий 82 человека, проводит 
большую работу среди избира- 

I те лей. Еженедельно с ними про
водятся беседы. Агитаторы зна- 

I комили своих слушателей с ма
териалами XIX съезда КПСС, 
международным положением. В 
настоящее время проходит аги

тация за кандидатов в депута- 
, ты.

Агитаторы рассказывают изби
рателям о порядке голосования.

Хорошо работают старшие 
1 агитаторы тт .Зимин, Маркали- 
мов, Тарнопольский, Добросо
вестно относятся к выполнению 
своих обязанностей агитаторы 
Жданов, Климович, Защинский,

»Матошин. Фатахаринова. Забо-

ложская. Они шатанные го
сти у избирателей.

К сожалению, этого нельзя 
сказать о Лоскутове, Довгале, 
Кочетове, Шишкове, Яненце, 
Евтушенко, которые недобросо
вестно относятся к почетной и 
ответственной работе агитатора.

В оставшееся до выборов 
время следует усилить агита
цию за кандидатов в депутаты, 
разъяснить всем избирателям 
порядок голосования.

Необходимо подтянуть отста
ющих агитаторов, повысить от
ветственность комсомольской 

| организации геологоразведочно- 
| го факультета за работу агита- 
то ров-студентов.

В ВИКТОРОВ

Наказы избирателей
Оживленно и интересно про

шли встречи избирателей 73 
участка с кандидатами в депу
таты местных Советов» депута
тов трудящихся товарищами 
С. П. Кузнецовым, И. Е. Ма- 
ковенко, Т. А. Луковской.

Давая наказ своим кандида
там, студентка Тай Фулу гово» 
рит о необходимости строитель

ства Дворца студентов и улуч
шении снабжения чертежными 
принадлежностями в г. Томске.

—В день выборов мы с ра
достью отдадим свои голоса за 
кандидатов нерушимого сталин
ского блока коммунистов и бес
партийных, говорят избиратели 
в своих выступлениях.

ПЕЛЬМЕНЁВА.

Общее городское собрание научных 
работников

16 февраля в помещении 
Облдрамтеатра состоялось со
брание научных работников 
высших учебных заведений го
рода Томска, ва котором с до
кладом на тему: «Задачи выс
ших учебных заведений, науч

ных работников в свете реше
ний XIX съезда партии И ге
ниального труда И. В. Сталина 
«Экономические проблемы со
циализма в СССР» выступил 
секретарь обкома КПСС тов. 
Москвин В А

Хороший
агитатор

Хорошо работает 
агитатор Анастасия 
Иннокентьевна Зыкова. 
Слушатели ее кружка 
активно посещают по- 
литбеседы, которые 
А. И. Зыкова прово
дит всегда интересно и 
увлекательно.

На снимке: А. И.
Зыкова (сидит третья 
слева) среди слушате
лей кружка.
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=Комсомольская жизнь

Как мы выполняем решения 
IX пленума ЦК ВЛКСМ

У  Т У

В своем решении IX пленум 
ЦК ВЛКСМ указал основные 
недостатки в работе вузовских 
комсомольских организаций.

Почти все из указанных 
недостатков имеют место и в 
работе комсомольской органи
зации нашего института. Поэто
му следовало ожидать, что 
комитет ВЛКСМ и факультет
ские бюро примут все меры к 
обеспечению действенного вы
полнения решений IX пленума 
с целью ликвидации имеющих
ся у нас недостатков.

Большое внимание обратил 
пленум прежде всего на учебу 
комсомольцев и обязал комите
ты ВЛКСМ повседневно зани
маться вопросом учебы комсо
мольцев и в первую очередь 
активистов.

Как же выглядит наш ин
ститут в свете этого решения?

Правда, за истекший семестр 
институт имеет некоторые ус
пехи: повысился процент абсо
лютной успеваемости и процент 
отличников, снизился процент 
посредственных оценок, успе
ваемость членов ВЛКСМ не- 
много выше общеинститутской.

Но наряду с этим мы имеем 
и массу недостатков.

Так, в течение всего семест
ра имели место большое коли
чество пропусков учебных заня
тий б-ез уважительных причин, 
процент отличников членов 
ВЛКСМ ниже общеинститутско
го и составляет всего лишь 6,6.

пример, могут воспитывать 
комсомольцев активисты хими
ко-технологического факульте
та тт. Муканин, Кузьмина,
Плотников, Пропадалин (кото
рого вывели из членов бюро за 
неуспеваемость), Соболев, Ху
дяков, Синицын, Баранов, За- 
городников, если сами плелись 
в хвосте факультета.

Группа 572, где учится сек
ретарь ВЛКСМ I курса то®.
Плотников — самая худшая 
группа на курсе.

Член факультетского бюро 
т. Карпенко был выведен из 
состава бюро за неуспевае
мость. Член бюро ВЛКСМ 
т. Баранов все экзамены сдал 
на посредственные оценки 
и т. д.

Такие же примеры можно 
привести по геологоразведочно
му и ряду других факультетов.

А это значит, что комитет
ВЛКСМ (тт. Колесников и Третий год т. Ившин работа- 
Слезно) не интересовался, как ! ет профоргом. В октябре 1952 
же учатся прежде всего сами Г0ДЗ| когда его выбрали впер- 
руководители, почему на фа- вь!е> в профгруппе была боль- 
культетах идет непрерывная шая задолженность по член-
смена комсомольских работай- ским взносам, несколько чело-
ков. век не состояли членами сою-

Совершенно недопустимым за.

Участники хорового кружка.

Концерты 
для избирателей

В период подготовки к выбо
рам на вечерах для избирате
лей успешно выступает коллек
тив художественней самодея
тельности научных работников, 
рабочих и служащих нашего 
института. Избиратели тепло 
отзываются о каждом из таких 
выступлений.

Так, например, редакцией 
«За кадры» получено письмо.

«Мы, избиратели, 7 февраля 
е удовольствием прослушали 
концерт коллектива художест
вен Iгой самодеяте л ь н ости.

Программа концерта неболь
шая, но чувствовалось, что 
каждый исполнитель хорошо 
подготовился и выступает с же
ланием и душой».

Примерный
профгруппорг

является и тот факт, что ком
сомольский актив с самого на
чала семестра не развертывает 
воспитательной работы в обще
житиях, причем сами активисты 
нередко нарушают правила рас-

14порядка дня. Например,
Б ол»  „» л о „™  « ел  студентов Г ? 7  У м ф Г " л”  У2в
имеют посредственные оценки, 
т. е. более половины студентов 
учатся ниже своих возможно
стей. Больше того, 273 члена 
ВЛКСМ имеют задолженность 
по зачетам и экзаменам, 36 
членов ВЛКСМ не явились на 
экзамены.

В начале этого семестра, в 
первые дни занятий, около од
ной трети всех студентов не 
вышли на занятия.

Все это не случайность. Од
ной из основных причин такого 
положения является то, что ко
митет ВЛКСМ и факультет
ские бюро несерьезно отнеслись 
к подбору руководителей фа
культетских и курсовых комсо
мольских организаций и не за
нимались вопросами учебы 
прежде всего актива. Как на-

челоЕек, ив них 11 человек 
только из группы 312/2 (сек
ретарь курсового бюро т. Кар
пов) В числе проспавших был 
и член бюро т. Бессоцов.

Комитету, факультетским бю
ро ВЛКСМ и профбюро надо 
немедленно включиться в рабо
ту по организации выполнения 
распорядка дня в общежитиях, 
так как невыполнение последне
го прямо ведет к росту числа 
прогулов и неуспеваемости сту
дентов.

Систематическая работа с 
активом, обеспечение их аван
гардной роли в учебе является 
важнейшей задачей комитета 
ВЛКСМ и бюро ВЛКСМ фа
культетов.

А. ИВАНОВ.

В 1952 году на институтскую 
Доску почета был занесен 
Е. И. Ившин.

Евгению Ивановичу пр-и 
шлоеь провести не одну беседу, 
разъясняя, что такое профсою
зы, их значение, о льготах 
членам союза, куда идут сред
ства от членских взносов.

К началу 1952 года в под
разделении не было уже ни од
ного не члена профсоюза. Пол
ностью ликвидирована задол
женность по членским взно
сам, повысилась активность 
членов союза в общественной 
жизни коллектива института.

При подведении итогов проф
союзной работы за 1952 год 
жюри местного комитета вновь 
отметило хорошую работу проф- 
группорга т. Ившина и прису
дило ему денежную премию в 
размере 150 рублей.

И. КОВАЛЕВ.

,

«Шуточная Уральская» в исполнении В. 
Н. Рагуэиной, М. Еремеевой и В. Мостовой.

Андрушкевич,

Забота о людях
Весной 1951 года на общем 

собрании работников ОКСа тов. 
Батухтин внес предложение 
развернуть индивидуальное 
строительство, помочь рабочим, 
перебраться в благоустроен
ные жилища. Нашлось мно
го желающих начать инди
видуальное строительство, 15 
семей подали заявления.

Сейчас из намеченных 15 
домов — десять уже построено.

Первой получила квартиру 
семья погибшего на фронте 
Отечественной войны, разнора
бочая ОКСа т. Сетикаева Г.

Коллектив ОКСа дал обяза
тельство построить остальные 
5 домов в 1953 году. 36-ю го
довщину Великой Октябрьской, 
социалистической революции 
еще 5 семей встретят в новых 
домах.

АНИКИН, рабочий ОКСа.

К сожалению, бывает и так...
На отчетно-выборном комсо- Гриценко не пришел.

мольском собрании ГМФ в со
став бюро ВЛКСМ был выбран 
т. Гриненко .который, кстати 
сказать, не счел нужным прий
ти на это собрание.

При распределении обязан-

Тов. Захаров попросил вы
звать т. Гриненко на партбюро 
факультета, сказал о его пло
хой работе и в парткоме ин
ститута.

Кафедра физики - 
школе Вопрос оппонентам

ностей ему доверили самый два раза в общежитии, Заха- 
важный участок работы: плана- ров решил: «Вот теперь ясно, 
рование работы и проверку ис-1 что человек работает». 
лолнения решений. | Недостаточная принципиаль-

При этом руководствовались ность помешала ему увидеть 
тем, что человек он взрослый, ! плоды работы Гриненко. При

Задачи, поставленные перед 
кафедрами нашего института по 
оказанию помощи средней шко
ле, помощи действенной, ре
ально решающей задачи поли
технизации, весьма почетны и 
сложны.

Кафедрой физики проделаны 
'первые, пока еще далеко не 

Увидев после этого Гриненко ! достаточные шаги в этом на
правлении.

член партии, работал комсоргом 
и при случае сможет воздей
ствовать на нерадивого комсо
мольца или члена бюро. По 
«должностной лестнице» он 
оказался, таким образом, на 
ступеньку ниже секретаря бюро 
т. Захарова, человека молодого, 
с меньшим опытом. Это было 
5 октября 1952 года.

То ли ступенька Гриненко не 
понравилась, то ли еще что, 
но с этого дня к заботам секре
таря бюро т. Захарова и члена 
бюро тов. Жукова (помощник 
Гриненко) прибавилась еще од
на — заставить т. Гриненко 
добросовестно - работать.

Нельзя сказать, что Гринен
ко как-нибудь вредил делу. 
Нет. Он аккуратно приходил на 
заседания бюро и... молчал. Так 
же молча он довольно аккурат
но собирал планы и... пожалуй, 
все. До проверки выполнения 
планов и решений руки не до-

встрече с одним из секретарей 
парткома он сказал, что Гри
ненко работает хорошо, но в 
тот же день т. Захаров изме
нил свое мнение и заявил, что 
Гриненко опять не работает. 
Это было в конце ноября 1952 
года.

Во время зимней сессии Гой- 
ненко никто не видел, в кани
кулы тоже, а когда 10 февраля 
он появился с опозданием на 
заседании бюро, то по своему 
обыкновению промолчал все за
седание, а на вопрос, будет ли 
он работать, ответил:

—Я болен, хожу на про
цедуры, поэтому не работал и 
работать не буду. До сих пор 
он об этом никогда и никому не 
говорил.

Бюро ВЛКСМ ГМФ вывело 
из своего состава Гриненко и 
надеется, что партбюро и парт
ком помогут «вылечить» его от 
всех болезней и заставить до

шли. Усилия тт. Захарова и I брэсовестно выполнять партий- 
Жукова ни к чему не привели.! ные и комсомольские поруче- 
Даже на последние три заседа- ния.
ния бюро в прошлом семестре М. ГЛЫБИН.

Так, по инициативе ст. пре
подавателя В. Е. Аверичевой 
был проведен в период зимних 
каникул пионерский сбор уча
щихся 7-го класса 10-ой жен
ской школы на тему «Физика 
вокруг нас».

Под руководством старшего 
лаборанта кафедры т. Т, П. Мо
роз учащиеся проделали ряд 
опытов, связанных с материа
лом, изучаемым ими в настоя
щее время в школе.

С учащимися была проведена 
беседа о технике звукозаписи 
и продемонстрирована работа 
магнитогргфа, вызвавшая жи
вой интерес учащихся.

Кафедра оказывает система
тическую помощь школе № 4 
оборудованием для демонстра
ции тех или иных физических 
явлений.

Более широкое вовлечение 
учащихся в самостоятельную 
работу по подготовке и поста
новке различных опытов долж
но дать много учащимся.

Однако эта работа только на
чата, и нужно широкое участие 
сотрудников кафедры для того, 
чтобы был достигнут сущест
венный результат.

А. ГОРОДЕЦКИЙ, 
доцент.

Состоявшаяся дискуссия 
по моей научно-исследова
тельской работе—«Примене
ние адиабатического парооб
разования для энергетиче
ских целей», не разрешила 
поставленной задачи.

Основной вопрос об ак
туальности и целесообразно
сти проблемы был обойден 
как в выступлениях оппонен
тов, так и в решении, приня
том в результате дискуссии.

Оппоненты прэф. Г. И. 
Фукс и доцент В. А. Шваб 
предлагают сначала до конца 
решить проблему — т. е. 
создать достаточно эффек
тивный испаритель-генера
тор, а затем уж© обсуждать 
актуальность и перспектив 
ность ее.

Вполне понятно, что такая 
постановка вопроса не может 
удовлетворить исполнителя 
темы. На выполнение наме
ченных исследований потре
буется значительная затрата 
временя и средств.

Можно ли проводить та
кую трудоемкую работу без 
ясной перспективы ер, без 
уверенности в том, что по
ставленная проблема, в слу
чае ее положительного реше
ния, наряду с научным будет 
иметь важное народнохозяй
ственное значение.

В связи с этим я хочу по
лучить от своих оппонентов 
проф. Г. И. Фукс и доцента 
В. А. Шваба ответы на сле
дующие вопросы:

1. Какоза актуальность и 
перспективность применения

циклов с адиабатическим па
рообразованием для модерни
зации существующих и стро
ительства новых электриче
ских станций при условии 
создания достаточно эф
фективных испарителей-ге
нераторов?

2. Целесообразна ли ши
рокая организация и поста
новка экспериментальных ис
следований по изучению 
адиабатического парообразо
вания и разработке конструк
тивных форм испарителей- 
генераторов высокого и 
среднего давления паровой 
фазы?

Теоретические исследова
ния дают основание считать, 
что использование адиабати
ческого парообразования для 
энергетических целей, при 
условии создания достаточно 
эффективных иопарителей- 
геяератороэ, может послу
жить перспективным направ
лением в развитии современ
ной таплоенергетики. Реше
ние этой проблемы может 
обеспечить достижение высо
кой эффективности пароси
ловых установок с несрав
ненно меньшими затратами 
средств, металла и, особен
но, легированных сталей, 
требующихся при современ
ном направлении развития 
тггалоонергетики по пути 
внедрения установок сверх
высоких параметров пара с 
обычным парообразованием.

С. ПОЛОЖИЙ, 
доцент.
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